

Fuera de la seguridad social, el 50.9% de las personas (El Financiero 22/11/12)

Fuera de la seguridad social, el 50.9% de las personas (El Financiero 22/11/12) Pablo Chávez Meza Jueves, 22 de noviembre de 2012 El 53.8% de los mexicanos no ahorra: encuesta de Consar. Clave, educar para hacer del ahorro un hábito: Ordorica. Casi 2 de cada 3 perciben ingresos de hasta 3 minisalarios. El ahorro no es un tema necesariamente de ingreso, sino de hábito, de ahí la importancia de saber no gastar en lo innecesario o saber gastar inteligentemente, aseguró Pedro Ordorica Leñero, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Indicó que si una persona ahorra pequeñas cantidades, en el futuro esas cifras podrían aumentar. Ejemplificó que guardar un peso diario por día laborable, al mes aportaría 20 pesos, cantidad que a futuro podría volverse una suma importante si se destinara al ahorro voluntario de su fondo de pensión. Entrevistado al término de la presentación de los resultados de la primera Encuesta Nacional de Trayectorias Laborables, el regulador sostuvo que se debe educar a las personas para que hagan del ahorro un hábito, sobre todo cuando la gente piensa que sólo se puede ahorrar lo que sobra y no por costumbre. Durante la presentación de los resultados de la encuesta, el presidente de la Consar dijo que la relación entre la seguridad social y las pensiones es inherente a la trayectoria laboral de los individuos, por lo que dar seguimiento a esto se convierte en una herramienta para la toma de decisiones de políticas públicas. Entre los resultados más significativos se encuentra que 42.2 por ciento de las personas encuestadas --de un universo poco más de cinco mil personas-- manifestó haber tenido un solo empleo entre enero de 2007 y junio de este año, y 35.2 por ciento señaló haber permanecido en el mismo por más de cuatro años. Incluso, apuntó, en la medida que las personas cambian de empleo, se incorporan a uno más calificado. Entre 2007 y este año, 38.5 por ciento de la población obtuvo su primer empleo o continuó en éste, y 21.9 por ciento dijo que consiguió su primer empleo en este periodo de análisis. La encuesta reveló que 28.3 por ciento de las personas entrevistadas tiene un ingreso mensual de entre más de un salario hasta dos, y 26.6 por ciento reconoció tener un ingreso de más de tres y hasta cuatro salarios mínimos. El 64.5 por ciento percibió un ingreso promedio por empleo menor o igual a tres salarios mínimos, y cerca de 10 por ciento de los encuestados tuvo un ingreso mensual promedio inferior a un salario mínimo. Ahorro para el retiro Ordorica Leñero comentó que la consulta reveló que 50.9 por ciento de las personas que tuvieron un empleo no estaba asegurada ni afiliada a un sistema de seguridad social. En relación con el ahorro, la encuesta señala que 46.2 por ciento de los entrevistados ahorra, por lo que 53.8 por ciento no lo hace. Las personas que más lo hacen están entre los rangos de 27 y 37 años y que casi la mitad de los trabajadores lo hace en el sistema bancario, mientras que 28.9 por ciento lo hace en casa. Además, pese a que las personas entienden el concepto de Afore y reciben sus estados de cuenta, la mayor parte empieza a ahorrar para su retiro tardíamente, siendo la más interesada la gente mayor a 45 años. El subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez, comentó que la encuesta muestra cuáles son los factores que determinan la duración en que una persona está empleada o desempleada, así como los factores que determinan las tasas de transición del desempleo al empleo. "Un aspecto primordial de las trayectorias laborales es la estabilidad en el trabajo, por lo tanto resulta pertinente conocer no sólo el tiempo de permanencia en el mismo empleo, sino los factores que determinan esa permanencia; asimismo, es relevante conocer cómo las variaciones explican la duración del desempleo e impactan la calidad del empleo subsecuente", apuntó